

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 65 (1956)
Heft: 4

Rubrik: Dans nos sections

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

tendant à réduire l'importance du réservoir d'animaux servant d'hôte, etc.) en pâtissent généralement, et il n'est pas toujours possible de prévoir, dans ce cas, les résultats des efforts entrepris.

L'emploi des *radio-isotopes* permet de faire sensiblement progresser les recherches fondamentales en matière de lutte contre les insectes vecteurs de maladies et les micro-organismes pathogènes. Plus de trente insecticides ont été marqués au moyen de substances radio-actives. On s'attache à déterminer ainsi la porte d'entrée des insecticides, leurs effets physiologiques et la localisation de ces effets, et d'une manière générale ce qu'il advient de la substance insecticide après que celle-ci a pénétré dans le corps de l'insecte.

Les *radio-isotopes* ont, de même, été utilisés pour étudier la résistance de certains insectes aux insecticides. L'or radio-actif Au^{198} a été utilisé par l'auteur du présent article pour déterminer la superficie cou-

verte par les pulvérisations d'insecticides ou d'autres substances, effectuées par des avions. La technique des *radio-isotopes* présente de nets avantages sur celle des tracteurs colorés, lorsqu'il s'agit de déterminer les résultats des pulvérisations d'insecticides pratiquées de cette manière; elle assure notamment une plus grande exactitude, abrège la durée du travail d'évaluation, exige un personnel moins nombreux et permet de mesurer les dépôts sur la végétation et les surfaces irrégulières. Cette technique devrait également être mise à contribution pour déterminer l'efficacité des génératrices de brouillards ou de fumées d'insecticides, celle aussi d'autres méthodes de dispersion d'insecticides. Les prédateurs et les parasites jouent un rôle important dans la lutte contre les insectes vecteurs de maladies, et nombre d'insectes prédateurs et de parasites qui avaient dévoré des insectes marqués, sont devenus radio-actifs au cours de telles expériences.

DANS NOS SECTIONS

JURA

Les sections jurassiennes ont poursuivi leur activité en 1955. A Courteley-La Neuveville, la section compte 1540 membres, elle s'est activement occupée du service de transfusion. A Delémont, la section a eu notamment à s'occuper de plusieurs demandes de secours individuels de familles indigentes, malades ou sinistrées. La section des Franches-Montagnes a dû par contre limiter son activité à la collecte de mai. Celle de Porrentruy-Ajoie a organisé en février 1955 une prise de sang collective et a vu le résultat de la collecte de mai en forte augmentation sur celui de l'an précédent. A Moutier, la section est toujours en réorganisation.

*

TICINO

Sezione di Leventina

La sezione ha espliato la sua attività ai fini sociali organizzando la colletta di maggio e la raccolta di indumenti e di calzature in autunno, nonché venendo in aiuto di persone che si sono trovate nel bisogno in seguito ad avvenimenti imprevedibili.

Nella zona di Airolo numerose persone si sono prestate quali donatori di sangue. Nel prossimo anno si spera di poter concretare un'azione sistematica a tale scopo in tutto il distretto.

*

NEUCHATEL

Complétons les rapports que nous avons déjà publiés par ceux que nous avons reçus depuis lors. Comme son centre de transfusion, le centre d'hygiène sociale de la section de *La Chaux-de-Fonds* a été installé dans des locaux remis à neuf grâce à l'appui de la municipalité et la générosité d'industries locales; il comprend désormais également un service de consultation pour nourrissons. La Croix-Rouge du Locle a pu, grâce à la vente du mimosa, faire bénéficier cinq enfants d'un séjour de vacances à la mer; elle a répondu à plusieurs demandes de secours individuels. A *Boudry*, la section a participé financièrement au développement du centre

de transfusion de Neuchâtel. Dans le *Val-de-Travers*, à la suite de la démission du docteur G. Borel et du départ de Mme Darbre, M. F. Bourquin a pris la présidence de la section et Mme M. Junod la double responsabilité de la caisse et du secrétariat; l'achat d'une ambulance est à l'étude; 26 donneurs de sang du *Vallon* ont mérité et reçu l'insigne de la Croix-Rouge suisse, insigne qui leur a été remis lors de l'assemblée générale de la section.

*

PAYS DE VAUD

Voici également quelques détails sur l'activité des sections dont le rapport nous est parvenu ultérieurement. La Croix-Rouge d'Aubonne a vu son vestiaire largement utilisé pour les besoins du district et pousse activement le recrutement de donneurs de sang. Celle de Morges a maintenu ses effectifs et participé au cours de soins aux blessés organisé par la section samaritaine. En continuant notre route au long du lac, mentionnons que la section de Montreux, organisatrice l'an dernier de l'assemblée générale, a actuellement 250 membres. Le Lavaux a également recruté de nouveaux membres, il n'a pas été possible malgré le désir qu'en avait cette section, d'organiser un cours de soins au foyer. Quant à la section de Vevey, elle a participé elle aussi à toutes les activités de la Croix-Rouge suisse sans négliger pour autant de veiller à l'entretien du matériel d'hôpital qui est à sa garde. La réorganisation souhaitée de la section d'Aigle n'a pu se faire encore, malgré l'appui trouvé à Bex.

*

*La Croix-Rouge d'Echallens a aidé aux colonies de vacances. La section de Payerne a organisé trois prises de sang pour le centre de Lausanne. A Yverdon, la section, forte de 220 membres, a aidé et soutenu son vestiaire en plus du travail accompli sur le plan central. Dans le Jura vaudois, *Vallorbe* a vendu mimosa et insignes de mai et soutenu les œuvres locales. A *Ste-Croix*, la section a pris part également à toutes les manifestations et collectes.*